

Apreciados Porcicultores,

Me permito presentarles esta breve reseña de algunas de las gestiones más importantes adelantadas por su Asociación Porkcolombia entre agosto y octubre de 2022.

Las últimas semanas han sido muy importantes para la consecución de los objetivos que como gremio nos hemos trazado para este año. Luego de una intensa agenda en la que me reuní con 29 de los 31 presidentes de los gremios pertenecientes al Consejo Gremial Nacional, presentando la solidez, fortaleza técnica y liderazgo de nuestra Asociación, se obtuvo el gran logro de vincular a Porkcolombia como el gremio número 32 en formar parte del organismo más importante de la gremialidad colombiana.

Asimismo, en compañía de nuestra vicepresidente ejecutiva, la Dra. Corina Zambrano, sostuvimos una fructífera reunión con la señora ministra de Agricultura y Desarrollo Rural, Cecilia López Montaño, con quien conversamos sobre la visión de desarrollo que tenemos desde la porcicultura colombiana, nuestros intereses y expectativas frente a la política agraria del actual gobierno.

Buscando proteger un activo tan importante para la porcicultura colombiana como es el estatus sanitario que se ha conseguido y mantenido con el esfuerzo de todo el sector, también adelantamos reuniones con el Comando Nacional de Policía y el ICA, manifestando nuestras preocupaciones sobre el proceso de apertura de fronteras con Venezuela y el flujo de animales que esta apertura supone.

Como parte de la gestión de nuevos mercados internacionales, adelantamos una visita a España, uno de los principales productores mundiales de carne de cerdo. Allí, con autoridades y empresarios, intercambiamos experiencias exitosas en aras de aplicar buenas prácticas al contexto colombiano.

De igual forma, continuamos con nuestros programas de capacitación y promoción en beneficio de todos los actores de la cadena porcícola. Iniciamos las capacitaciones de Porkmelier, enfocadas en fortalecer

la preparación de los expendedores que hacen parte de nuestro sector; también se adelantó exitosamente el 2° Festival de la Carne de Cerdo Colombiana, con una importante participación a nivel nacional.

En materia de articulación con otras organizaciones lo alcanzado también es notable. Porkcolombia – FNP viene trabajando con la National Pork Producers Council – NPPC, de Estados Unidos, para obtener asesoría y acompañamiento técnico en planes de contingencia contra la Peste Porcina Africana y el PRRS, con expertos de primer nivel que ayudarán a nuestra porcicultura a estar mejor preparada en caso de enfrentar estas enfermedades.

JEFFREY FAJARDO LÓPEZ Presidente Ejecutivo

Porkcolombia se vincula al Consejo Gremial Nacional

La junta directiva del Consejo Gremial Nacional – CGN aprobó la vinculación de la Asociación Porkcolombia como su miembro número 32, con lo que el gremio porcicultor ya hace parte del escenario más importante de la gremialidad colombiana. El ingreso de Porkcolombia al CGN se da en un momento histórico para el país, en el que el papel de los gremios va a ser vital en el impulso al desarrollo económico y social de Colombia.



Con este gran paso esperamos seguir fortaleciendo a la porcicultura colombiana como uno de los sectores más dinámicos, y aportantes al crecimiento económico del país y cumplir así la promesa que hizo nuestro presidente ejecutivo al llegar a la presidencia del gremio de llevar a Porkcolombia a un siguiente nivel.

Reunión con la Ministra de Agricultura, Cecilia López Montaño

El presidente ejecutivo de Porkcolombia, Jeffrey Fajardo, y la vicepresidenta ejecutiva de la agremiación, Corina Zambrano, sostuvieron una productiva reunión con la señora ministra de Agricultura y Desarrollo Rural, Cecilia López Montaño.

Durante el encuentro adelantado en el despacho de la Ministra, después de hacer una presentación del momento actual de la porcicultura colombiana y de sus avances de los últimos años en cuanto al crecimiento ordenado de la producción y el crecimiento en el valor de su producción, los directivos de Porkcolombia expusieron la necesidad de mantener y fortalecer las relaciones con



el Gobierno nacional y con el Ministerio, en aras de promover un mayor consumo de la carne de cerdo colombiana y apuntar a mantener y mejorar la posición del producto nacional con relación al importado.

Asimismo, se pusieron sobre la mesa las inquietudes de los porcicultores frente al manejo que se pueda dar a las importaciones de maíz, uno de los principales insumos para la elaboración del alimento balanceado para la porcicultura, dejando claro que se debe tener en cuenta la capacidad de producción del país antes de pensar en limitar las importaciones.

Otro tema que fue bien recibido por la ministra López, fue la iniciativa emanada del presidente ejecutivo de Porkcolombia, de desarrollar entre el Gobierno y el sector una política agraria de largo plazo, similar a la *Farm Bil*l que define la política agrícola en Estados Unidos.

Reunión con el Comando de la Policía Nacional



El presidente ejecutivo de Porkcolombia, Jeffrey Fajardo, participó en la Mesa de Diálogo y Articulación Interinstitucional adelantada con el Comando de la Policía Nacional. En este espacio el líder gremial expresó ante los comandantes de Policía de todo el país las preocupaciones de los porcicultores colombianos frente a la apertura de las fronteras con Venezuela y el riesgo sanitario que representa el flujo transfronterizo de animales.

Fajardo fue enfático en señalar todo el trabajo y las inversiones que durante la última década ha hecho el sector porcícola para lograr obtener su estatus sanitario y mantenerlo los últimos años. Por lo mismo, solicitó a las autoridades que mantengan controles estrictos en la extensa frontera que comparten Colombia y Venezuela, mientras que paralelamente se trabaja con el Gobierno nacional para brindar acompañamiento a la reapertura fronteriza en términos comerciales, en busca de garantizar la protección de dicho estatus sanitario.

Reunión con Anprogapor e IRTA en España

El presidente ejecutivo de Porkcolombia, Jeffrey Fajardo, su vicepresidente ejecutiva, Corina Zambrano, y la Dra. María del Carmen Otero, presidente de la junta directiva de la Asociación, se reunieron con los directivos de la Asociación Nacional de Productores de Ganado Porcino (Anprogapor) de España. En el encuentro se abordaron posibilidades de cooperación entre las dos asociaciones porcícolas, como la articulación para adelantar estrategias conjuntas para la defensa del consumo de la carne de cerdo y en general de la proteína animal en escenarios internacionales

como la Organización Mundial para la Saludo – OMS y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura – FAO. También se adelantaron gestiones para la posible participación de Anprogapor en la próxima edición del Congreso Internacional Porkaméricas, a realizarse en 2024.

Durante su trabajo por España, el grupo de directivos de Porkcolombia también visitó las oficinas del Instituto Investigación Tecnología Ч Agroalimentarias – IRTA, referente en investigación y desarrollo del sector agroindustrial en lberoamérica. Allí. durante una reunión con su director general, Josep Usall, se abordaron iniciativas de cooperación para en 2023 continuar con el desarrollo estrategia de sostenibilidad. la actualización de la ecuación de magro u desarrollar proyectos de neuro marketing en los puntos de venta.





Zonas piloto de PRRS

El equipo de Porkcolombia viene adelantando gestiones para la definición de Zonas Piloto de PRRS en el país. Ya se realizaron dos reuniones para la definición estas zonas cuyo objetivo es poder definir y establecer medidas sanitarias conjuntas para lograr la prevención, control y erradicación de la enfermedad. Si esto funciona, se podría pasar a implementar ese mismo modelo en otras partes del país. Las dos zonas propuestas inicialmente son San Antonio de Prado, en Antioquia, y los municipios del sur del Valle del Cauca.

Continuando con las capacitaciones en materia del diagnóstico y seguimiento de las intervenciones sanitarias en granja con respecto al PRRS, se dictaron dos talleres para Médicos Veterinarios y profesionales de granja sobre el Uso de Fluidos Orales en el diagnóstico del virus del PRRS en la estabilización de granjas y seguimiento a las acciones de control. Los talleres se dictaron en Medellín y Palmira por parte del Dr. Edgar Tapia, experto en el diagnóstico del virus. Participaron más de 60 personas.





Fotografías: Granja El Roble - Pacho, Cundinamarca

Asimismo, con el Dr. Álvaro González, consultor del Programa de Erradicación de PPC, se adelantó la visita de evaluación a las oficinas locales del ICA y los puestos de control de los límites de la Zona Control y la Zona Libre 1, revisando la información disponible sobre las actividades de vigilancia epidemiológica adelantadas y el conocimiento de los responsables de las oficinas locales del ICA, así como el funcionamiento y ubicación de los Puestos de Control que protegen el ingreso de la zona Libre. Se revisó también el flujo de migrantes a través del puerto de Necoclí (Antioquia) y las acciones de Inspección, Vigilancia y Control adelantadas por la autoridad sanitaria. Producto de esta visita se detectaron algunas oportunidades de mejora que están siendo discutidas con el ICA.

• • • • • • • • • • • • • • • • •

Capacitaciones de Porkmelier

Inició una nueva ronda de capacitaciones de Porkmelier, la primera escuela en expertos en carne de cerdo del país, dirigida a los expendedores que hacen parte de la cadena cárnica porcícola de Colombia. Las capacitaciones presenciales se han adelantado en Tuluá, Cali, Medellín e Ibagué y simultáneamente se han hecho jornadas virtuales para otras zonas del país, logrando inscribir a 280 estudiantes que a la fecha se encuentran desarrollando los contenidos de la plataforma.



Fue tal la acogida de estas capacitaciones que, para el cierre de agosto, el 50% de los estudiantes ya había terminado el curso. El equipo de Porkcolombia ha implementado varias estrategias de seguimiento a través de los líderes de cada marca, haciendo acompañamiento constante y con recordatorios semanales que le permiten a cada colaborador ver sus avances en tiempo real.

2° Festival de la Carne de Cerdo Colombiana



Se realizó el 2° Festival de la Carne de Cerdo Colombiana, con una importante participación de 29 marcas representadas en 515 puntos de venta a nivel nacional (44% más que el primer festival del 2022) gracias a que contamos con la participación del Grupo Éxito y sus siete marcas (almacenes Éxito, Carulla, Carulla Express, Surtimax, Surtimayorista, Super Inter y Éxito Express).

Se presentó un incremento del 32% en ventas en nuestros asociados, comparado con el mismo periodo de agosto del año 2021.

Dentro de este marzo, la Cocina Móvil Porkcolombia estuvo presente en Medellín, durante el desarrollo de la Feria de las Flores.

Apoyo del National Pork Producers Council - NPPC

Después del viaje adelantado por el presidente ejecutivo de Porkcolombia, Jeffrey Fajardo, a Washington, se logró un importante acercamiento con la National Pork Producers Council – NPPC. Esta organización representa a los productores de



carne de cerdo de Estados Unidos y cuenta con una amplia experiencia en la promoción de buenas prácticas de producción, transformación y comercialización de la carne de cerdos y sus productos en todo el territorio norteamericano.

Gracias a la gestión de la Dra. Corina Zambrano, vicepresidente ejecutiva de Porkcolombia, se ha logrado obtener asesoría y acompañamiento técnico por parte de la NPPC para la formulación de planes de contingencia contra la Peste Porcina Africana – PPA y el Síndrome Reproductivo y Respiratorio Porcino – PRRS. Expertos de primer nivel de esta organización ayudarán a nuestra porcicultura a estar mejor preparada para mitigar los riesgos de brote de estas enfermedades. De igual forma, la NPPC apoyará el proceso de puesta en marcha del equipo de secuenciación dentro del Laboratorio Porkcolombia, lo que permitirá ampliar la oferta de servicios de análisis y pruebas para todo el sector.

Porkcolombia y Corantioquia firman agenda ambiental

El presidente ejecutivo de Porkcolombia, Jeffrey Fajardo firmó con Corantioquia una agenda ambiental común con el fin de implementar buenas prácticas ambientales, estrategias de consumo sostenible y de adaptación al cambio climático en la jurisdicción de esta corporación ambiental.

"Este acuerdo nos va a permitir tener una agenda muy ambiciosa y muy audaz para que la porcicultura en Colombia continue a la vanguardia de los sectores que mejor hacemos la tarea en temas ambientales, considerando que Corantioquia



es la autoridad ambiental de la región y que en este sector del país se produce casi el 50% de la carne de cerdo del país, Corantioquia nos va a dar las señales para que los porcicultores se enmarquen en cumplir acciones que nos permitan seguir siendo sostenibles en temas ambientales y de mitigación del impacto", afirmó Fajardo.